
平成１９年1月からNHKの大河ドラマとしてスタートする「風林火山」をめぐって、

マスコミと連携した街づくりの可能性を探りました。 
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第1回 
大河ドラマ「風林火山」をめぐって 
平成１８年９月１９日（火）１７：００～１９：００ 

講師　佐倉一徳さん　ＮＨＫ長野放送局企画総務部副部長 
　　 樋口　博さん　長野市産業振興部観光課課長 

「街に出よう・自分たちにできることから始めよう」と、地域に根ざした街づくりを展開する「ながのクラッセ」の活動を紹介しました。 

第2回 
もっと楽しくて、元気な街づくりを 
平成１８年１０月２３日（月）１７：００～１９：００ 

講師　久米えみさん　ながのクラッセ会長 
　　 樋口敦子さん　ながのまちづくりカフェメンバー 
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「ながの」のあらゆるスポーツの発展に寄与したい。 
「 A C長野パルセイロ」発進。 

長野オリンピックに感動して育った長野市出身者が  
世界に挑む姿を見たい。 

第3回 

スポーツによる街づくり 
平成18年11月21日（火）１７：００～１９：００ 

講師　鷲沢幸一さん　アスレながの事務局長 
　　   室賀　豊さん　長野市アイスホッケー協会理事 

■座長　岩野　彰　　場所／NUPRI事務所　TEL.026-235-7911

善光寺平、四囲の山々は錦に染まり、はるか遠くの高嶺は雪化粧…いよいよウインタースポーツ・シーズン到来です。つるべ落としですっかり暮れた秋

の夕、わいがやサロンのテーマは「スポーツによる街づくり」、講師はアスレながの事務局長・鷲沢幸一さんと長野市アイスホッケー協会理事・室賀豊さ

ん。お二人がどのような思いで、どのような活動で、街づくりに寄与しようとしているのか、お話ししてもらいました。 

 

鷲沢幸一さん　「あなたの街を緑の芝生の広場に」  
エルザ改めAC長野パルセイロに 
これまで長野市を拠点として活動してきたサッカーチーム「長野エルザSC」は2007年、「AC長野パルセイロ」と

いう新たなクラブ名でスタートします。名前にはサッカーに限らず、「ながの」のあらゆるスポーツの発展に寄与し

たいという意味を込めました。（ACはアスレチック クラブの略、パルセイロはポルトガル語で「パートナー」の意） 

地域サッカーチームの最終目標はJリーグですが、サッカーという競技は野球等と違って長野市リーグ→都道府

県リーグ→地域リーグ→JFL→J2→J1と必ず下のリーグから一つずつクリアしなければならないハードルの高

い競技です。地元の大きなバックアップ（スポンサー支援と世代を超えた観客の応援）を得るには強くなって人

気を集めることが必至。エルザは2006年バドゥ監督という優秀で心意気のある指導者を招聘するなどして着実

に実力をつけてきました。 
 

Ｊリーグ加盟の夢を実現するために 
エルザは北信越リーグの1部にいます。JFL、J2のチームが増えている現在、エルザの将来はここ3、4年が勝負

です。よってアスレ長野としてもサッカーに特に力を入れ、さまざまな展開を図っていきます。そのために2007年シ

ーズンに向けて、〈法人化で組織づくり〉〈商標登録手続きの完了等、運営体制の整備〉〈選手が安心して練習

に打ち込める環境づくり〉をすすめ、新たな一歩を踏み出します。ぜひ競技場へ出向いて、パルセイロの応援を

お願いします！ 

 

室賀　豊さん　「アイスホッケーのさまざまな魅力」  
スピーディでダイナミックな氷上の格闘技 
アイスホッケーの世界の今、日本の今、長野の今について──アイスホッケー大国はアメリカ・カナダですが、オリンピックで優勝するのはチェコだったりスウェーデ

ン。いっときも目が離せない、先が読めない試合が面白く、また、サッカーのように越えなければならないリーグが幾段階もあるという競技ではないので、世界のな

かで日本人（北米リーグ・マイナーリーグに所属のＧＫ福藤豊の例）や、ロシア戦で1点取ればトリノに行けた女子チームのように、これから先、日本人が世界で活

躍する可能性が開かれているスポーツです。  
社会的な魅力のあるスポーツ 
長野オリンピックで会場となった長野ビッグハットは世界的に知られたリンクとなりました。ゲーム性が高いアイスホッケーは、〈集客能力〉〈シーズンオフもインライン

への発展が可能〉〈関連グッズの豊富さ〉等、社会的な魅力が多くあり、この長野でアイスホッケー人口・裾野を広げれば、街のために役立つことでしょう。その

ために協会では〈市立長野高校（皐）にアイスホッケー科を〉〈通年リンク設置〉ほかを提案しています。 

長野オリンピックを記念して2001年から始まった「長野カップ」、そしてアジアリーグが12月、1月に長野ビッグハットおよび軽井沢町風越公園アリーナで行われま

す。長野オリンピックを見て育った長野市出身者が世界に挑むかもしれません。ぜひ、足を運んで日本チームを

応援してください。 
 

現在は、以前の野球のように一つの競技が一人勝ちした時代ではない。スポンサー探しや予算獲得にパ

イを奪い合うより受け皿を一つにして、長野をスポーツで生き生きさせたい…というのがお二人の共通の

溢れる思いでした。本年最終の「わいがやサロン」は、ボージョレー・ヌーボー解禁にあわせ、ワイングラス

を傾けての聴講でした。 

 A C 長  野  パ ル セ イ ロ　　ht tp : / /www.naganoe lsa . j p /  
長野市アイスホッケー協会　  h t tp : / /www. icehockey -nagano . jp/


